
ZVERBALE DEL COLLEGIO DEI DOCENTI UNITARIO 
DELL’ISTITUTO COMPRENSIVO CURTATONE 

a.s. 2022-2023 
 

Il giorno 27 giugno 2023 alle ore 15.00, in modalità a distanza tramite piattaforma Microsoft Teams, si riunisce 
il CDU dell’Istituto Comprensivo, presieduto dal Dirigente Daniele Galani, per discutere il seguente ordine del 
giorno: 
 

1. Approvazione verbale seduta precedente  
2. Comunicazioni del Dirigente Scolastico 
3. Relazione finale dei docenti che hanno ricoperto il ruolo di Funzione Strumentale a.s. 2022-2023 e del 

docente Referente per il bullismo/cyberbullismo: 
Belli Paola Rosa    FS PTOF/RAV/PDM 
Mortara Davide    FS SALUTE /LEGALITA’  
Cortelazzi Barbara 
Castagna M. Grazia   FS DISAGIO E DSA  
Cremonesi Paola 
Torelli Emanuele    FS DIVERSAMENTE ABILI  
Massaro Alfonso REFERENTE PER LE ATTIVITÀ DI PREVENZIONE E CONTRASTO AL 

BULLISMO E CYBERBULLISMO 
4. Calendario scolastico 2023/24: indicazioni del Collegio  
5. Organizzazione oraria rientri pomeridiani Scuole Primarie a.s. 2023-24; 
6. Criteri di assegnazione dei docenti alle classi  
7. Proposte progettuali PTOF e Diritto allo Studio a.s. 2023/24 
8. Piano di formazione a. s. 2022/23 
9. Approvazione PAI 
10. Deroga iscrizione alunno D.P. Scuola Secondaria I Grado classe 1^ 
11. Proposta revisione regolamento di Istituto Scuola Secondaria I Grado a.s 2023-24 
12. Collegio docenti unitario: delibera modalità telematica 
13. Varie ed eventuali. 

 
 

Le firme di presenza sono registrate attraverso la compilazione di un modulo Google. 
Verbalizza l’ins. Rossella Mango. 
 
 
1. Approvazione  verbale seduta precedente 

 
Il verbale della seduta precedente viene approvato a maggioranza. La votazione viene effettuata tramite 
invio Modulo Google (delibera n.27). 
 
2. Comunicazioni del Dirigente 
 
Il D.S. informa che le commissioni per la formazione delle sezioni e classi per i tre ordini di scuola hanno 
lavorato e stilato gli elenchi delle classi iniziali e delle sezioni della scuola dell’Infanzia. Comunica inoltre che gli 
elenchi saranno pubblicati il 30 giugno. 

 
 
 
 



3. Relazione finale dei docenti: 
 

Belli Paola Rosa    FS PTOF/RAV/PDM 
Mortara Davide    FS SALUTE /LEGALITA’  
Castagna M. Grazia   FS DISAGIO E DSA  
Cremonesi Paola 
Torelli Emanuele    FS DIVERSAMENTE ABILI  
Massaro Alfonso  REFERENTE PER LE ATTIVITÀ DI PREVENZIONE E  

 CONTRASTO AL BULLISMO E CYBERBULLISMO 
 

Il Dirigente fa presente che la relazione della FS DIVERSAMENTE ABILI è depositata agli atti e non sarà 
presentata poiché il maestro Torelli è assente. Successivamente invita i docenti Funzioni strumentali a 
relazionare sul lavoro svolto. I docenti presentano un breve resoconto sulle attività relative alle rispettive aree, 
evidenziando i punti di forza e di debolezza riscontrati, così  come riportato nelle relazioni finali inviate in 
segreteria.  
 
Docente Belli  
 
 La docente spiega che quest’anno la commissione si è riunita due volte, un incontro si è svolto in seduta 
plenaria, mentre al secondo incontro hanno partecipato solo le maestre dell’infanzia.  La FS si è occupata 
anche della commissione valutazione, spiega che sono stati rivisti gli obiettivi della scheda di valutazione. 
Il documento contenente la revisione dei suddetti obiettivi sarà inviato al Dirigente per poi essere 
approvato nel prossimo Collegio. 
 
Docente Mortara e Cortelazzi 
 
Il prof. Mortara comunica che nelle varie classi sono stati trattati argomenti relativi all’educazione alla legalità. 
In particolare per le classi terze della scuola secondaria è stato organizzato un incontro con la prof.ssa Rosaria 
Cascio sul tema delle mafie. La prof.ssa ha portato la sua testimonianza che ha rappresentato anche l’incipit 
per parlare in maniera più diffusa della legalità. 
La prof.ssa Cortelazzi spiega che nel corrente anno scolastico presso il nostro Istituto sono stati organizzati 
diversi progetti inerenti la promozione della salute e di stili di vita sostenibili. 
In merito alla sostenibilità ambientale è stato proposto il progetto, in collaborazione con Aprica, “School for 
future – Laboratorio di cittadinanza attiva”.  
Le classi seconde della secondaria di primo grado hanno partecipato all’attività proposta da Aprica “Abbasso lo 
spreco – Gioco della spesa consapevole finalizzato alla riduzione degli imballaggi”  
Per le scuole dell’infanzia i volontari di Plastic Free hanno proposto delle attività ai  bambini con lo scopo di 
sensibilizzarli già in tenera età al rispetto dell’ambiente e al tema del riciclo. 
Le classi prime della secondaria di primo grado hanno partecipato al progetto “Futuro sostenibile” promosso da 
TEA.   
Le classi seconde della secondaria di primo grado ed una classe quinta della primaria di Buscoldo hanno aderito 
al progetto “La mia vita in te” in cui volontari delle associazioni AVIS e AIDO, hanno sensibilizzato gli studenti 
alla donazione. 
Le classi seconde della secondaria di primo grado hanno partecipato a due incontri facenti parte del progetto 
“Stili di vita e salute” con psicologi e psicoterapeuti che hanno sottolineato l’importanza di stili di vita salutari in 
un’ottica di prevenzione per la propria salute e quella altrui. 
Una classe terza della scuola secondaria di primo grado ha assistito ad un webinar organizzato dall’Associazione 
Vittime del Dovere riguardante “Vecchie e nuove dipendenze”. La partecipazione al progetto ha previsto la 
produzione di elaborati di tipo musicale, grafico e digitale. L’elaborato musicale ha permesso alla suddetta 
classe di partecipare al concorso regionale “Giornata Mondiale Senza Tabacco”. 



Due classi terze della scuola primaria dell’Istituto sono state campionate per lo studio “Okkio alla salute”, un 
sistema di sorveglianza dell’Istituto Superiore di Sanità sul sovrappeso e obesità e i fattori di rischio correlati nei 
bambini delle scuole primarie (6-10 anni).  
 
Docenti Castagana e Cremonesi: 
 
La maestra Castagna comunica che nel corso di quest’anno scolastico sono state redatte 32 mappe del disagio 
(1 alla secondaria, 16 alla primaria e 15 all’ infanzia). L’attività  di consulenza psicologica è stata svolta dalla 
dott.ssa Gagliardi, che si è occupata principalmente della scuola primaria e secondaria, e dalla dott.ssa Novaro 
che ha lavorato all’infanzia. Parte delle ore della dott.ssa Gagliadi saranno utilizzate tra settembre e dicembre 
2023 per seguire i casi per cui il percorso non è ancora concluso. La docente spiega che quest’anno l’azione di 
monitoraggio non è stata attivata a causa di problemi burocratici, si auspica che ciò sia possibile per il prossimo 
anno scolastico.  
 
Docente Massaro:   
 
L’Istituto comprensivo di Curtatone a partire dall’anno scolastico 2021/2022 ha aderito alla Rete provinciale 
“@attentialbullo”. Nel corrente anno scolastico sono stati realizzati percorsi formativi per gli alunni della scuola 
secondaria di I grado e sono stati completati i percorsi formativi per docenti e genitori non portati a termine lo 
scorso anno scolastico.  La Rete ha inoltre attivato il servizio di consulenza e supporto psicologico a favore delle 
scuole per intervenire e gestire episodi di bullismo/cyberbullismo, con attenzione sia al supporto della vittima e 
della sua famiglia sia al percorso di educazione dell’autore o degli autori degli episodi.  
Le classi prime della scuola secondaria hanno partecipato all’incontro  “INTERconNETtiamoci…ma con la testa!” 
a cura del Lions Club Mantova affronta la tematica della sicurezza informatica, finalizzata ad aumentare la 
consapevolezza dei ragazzi durante la navigazione su Internet. 
 
4. Calendario scolastico 2022/23: indicazioni del Collegio 
 
Il Dirigente sottopone al Collegio la proposta del calendario scolastico per il prossimo anno scolastico, 
documento condiviso nella sezione “Documenti del Collegio” del sito dell’ IC.  
Ricorda che l’inizio delle lezioni è fissato per il 5 settembre per la scuola dell’Infanzia e per il 12 settembre per 
la Scuola Primaria e Secondaria, mentre la conclusione sarà il 7 giugno per la Scuola Primaria e Secondaria 
mentre per la Scuola dell’Infanzia il termine sarà il 28 giugno.  
Per le prime settimane di scuola è previsto solo l’orario antimeridiano/ridotto per tutti gli ordini di scuola. In 
caso di organico non completo l’orario antimeridiano/ridotto sarà prolungato sino al 29 settembre 2023.  
Viene proposta la sospensione del tempo pieno dal 03 giugno 2024 per Scuola Primaria e  dal 24 giugno 2024 
per la Scuola dell’Infanzia. Relativamente alla proposta della sospensione del tempo pieno le maestre dell’ 
Infanzia esprimono pare negativo a causa delle alte temperature  e chiedono di anticipare la sospensione al 17 
giugno. Il Dirigente fa presente che un gruppo di genitori ha scritto una mail per chiedere di evitare di 
anticipare la sospensione del tempo pieno. Inoltre, aggiunge che per ciò che concerne la normativa quando 
non sussistono impedimenti legati all’erogazione del servizio mensa le quaranta ore andrebbero garantite. 
Tuttavia spiega che al prossimo Consiglio d’Istituto comunicherà il parere delle maestre. 
 Relativamente agli eventuali tre giorni aggiuntivi il Dirigente ricorda che sono prerogativa del Consiglio 
d’Istituto,  ma è bene che anche il Collegio si esprima sulla fattività. Pertanto chiede di votare in merito alle due 
proposte:  

• 30 e 31 ottobre 2023, 26 aprile 2024 

• 14 febbraio 2023, 3 e 26 aprile 2024 
Il Collegio si esprime a maggioranza per la prima proposta. 
 
 



5. Organizzazione oraria rientri pomeridiani Scuole Primarie a.s. 2023-24 
 
Per il prossimo anno scolastico le scuole primarie  avranno la seguente organizzazione oraria:  
 LEVATA: le classi a tempo pieno dal lunedì al venerdì dalle 8,00 alle 16,00. Le altre classi: dal lunedì al venerdì 
dalle 8,00 alle 13,00 e un rientro pomeridiano dalle 14,00 alle 16,00.  
BUSCOLDO:dal lunedì al venerdì dalle 8,05 alle 13,05 e un rientro pomeridiano dalle 14,05 alle 16,05, il 
martedì. 
SAN SILVESTRO: le classi a tempo pieno dal lunedì al venerdì dalle 8,00 alle 16,00. Le altre classi dal lunedì al 
venerdì dalle 8,00 alle 13,30. 
MONTANARA: dal lunedì al venerdì dalle 8,05 alle 13,35. 
Il maestro Ferrari relativamente al giorno per il rientro pomeridiano comunica che per Levata è stato scelto il 
martedì. La docente Pincella fa presente che è stato deliberato dal CDI del 30 maggio, lo stesso giorno anche 
per Buscoldo e ciò potrebbe rappresentare un problema organizzativo. 
 
6. Criteri di assegnazione dei docenti alle classi  
 
Il D. S.  propone di confermare i criteri degli anni precedenti: 

• Continuità educativa in prospettiva di efficacia educativa 

• Competenze specifiche dei docenti 

• Possibilità di avere almeno un docente stabile 

• Eventuali richieste dei docenti se compatibili con i criteri precedenti 
I criteri vengono approvati a maggioranza. (delibera n. 28) 
 
7. Proposte progettuali PTOF e Diritto allo Studio a.s.2023/24 
 
Il Collegio viene invitato a pensare per il prossimo anno scolastico a proposte progettuali. Il Dirigente ricorda 
che i progetti della Cooperativa Gulliver sono rinnovabili anche per l’anno scolastico 2023/24 pertanto invita i 
docenti a riproporre quelli già attivati nel corrente anno scolastico e suggerisce di individuarne altri tra quelli 
proposti. 
 
8. Piano di formazione a. s. 2023/24 
 
Per l’a.s. 2023/2024 viene proposto un corso di matematica per i docenti della scuola dell’ infanzia e della 
primaria. Il corso avrà la durata di otto ore e si svolgerà tra settembre e ottobre 2023. Tutte le informazione 
relative al suddetto corso sono reperibili collegandosi ai link presenti nell’area “Materiali docenti”. 
La maestra Pincella ricorda che il 6 giugno è stata pubblicata la circolare relativa alle proposte formative rivolte 
ai docenti dell’Ambito 20, che si svolgeranno nei mesi estivi in modalità a distanza. Le iscrizioni si chiuderanno 
sabato 10 giugno 2023. 
 
9.Approvazione PAI 
 
Il D. S. illustra il PAI che viene approvato a maggioranza (delibera n. 29). 
 
10. Deroga iscrizione alunno D.P. Scuola Secondaria I Grado classe 1^ 
 
Il Dirigente chiede al Collegio di approvare l’iscrizione per la terza volta alla medesima classe dell’alunno D.P.  
Il Collegio approva a maggioranza (delibera n. 30). 
 
 
 



11. Proposta revisione regolamento di Istituto Scuola Secondaria I Grado a.s 2023-24 
 
Il Dirigente comunica l’intenzione di apportare delle modifiche al Regolamento d’Istituto. Viene proposto di 
stabilire un numero minimo di note disciplinari necessarie per la convocazione immediata di una seduta 
straordinaria del Consiglio di classe nella scuola Secondaria. Le specifiche relativamente al numero di note 
verrà determinato nel prossimo Collegio Orizzontale delle Secondaria, per poi essere sottoposto al parere del 
Collegio Unitario prima di chiederne l’approvazione al Consiglio di Istituto.  
 
12.Collegio docenti unitario: delibera modalità telematica 
 
Il D. S. chiede al Collegio di votare in merito alla possibilità di continuare anche per il prossimo anno scolastico 
con le riunioni del Collegio Docenti Unitario in modalità telematica. 
 Il Collegio approva a maggioranza (delibera n. 31). 
 
 
 
 
La seduta è tolta alle ore 17,05.  
 
 
La verbalizzante       Il Dirigente scolastico 
Rossella Mango                Daniele Galani 


